
AGOSTO 2023
N.° 01

¡Juntos por
nuestro distrito!



Alcalde de Miraflores en supervisión de obra de Comedor Municipal.
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Estimados vecinos miraflorinos:

Desde que inició esta nueva gestión en Miraflores, mi 
visión siempre apuntó a abrir puentes de comunicación 
con cada uno de ustedes. Y qué mejor manera de hacerlo 
que presentando nuestra revista institucional, donde 
compartiremos las acciones más destacadas de estos 
primeros ocho meses en los que me ha tocado liderar 
nuestro histórico distrito, el más turístico y cosmopolita 
del país.

Nuestra labor no ha sido fácil y en el camino hemos buscado revertir situaciones 
adversas que no fueron resueltas en años anteriores. Pese a ello, lejos de quedarnos 
en la crítica, hemos procedido a impulsar acciones que permitan a ustedes, mis 
queridos vecinos, confiar en esta administración elegida por  38% del voto de 
los  miraflorinos. Las medidas iniciales, lideradas por mi persona, tuvieron 
como noble fin restituir el  principio de autoridad en Miraflores, el respeto de 
la residencialidad y el equilibrio armónico entre los vecinos y el desarrollo 
económico comercial del distrito. Dicen que para hacer tortillas, primero se 
deben romper huevos, somos conscientes de ello, pero no claudicaremos hasta  
lograr que esta importante zona de Lima sea un mejor lugar para vivir.

Quiero reconocer y agradecer el gran esfuerzo y apuesta que ustedes han mostrado 
en estos meses por  nuestro distrito, en especial en sus obligaciones como vecinos. 
Y este acto de fe, que también es hacia la gestión, no ha pasado desapercibido. 
Muestra de ello es que la municipalidad ha recaudado S/10,6 millones más por 
impuestos, arbitrios y otros conceptos afines, lo que nos permitirá realizar más 
obras para beneplácito de todos los miraflorinos. Pronto nuestra municipalidad 
podrá acceder a los fondos requeridos para presupuestalmente asumir los 
retos que tenemos programados para el mediano plazo, y que harán que más 
miraflorinos se sientan orgullosos de vivir en un distrito que se renueva y mejora 
su infraestructura permanentemente.

Para lograr nuestras metas que son ambiciosas, hay que hacer y escuchar, en 
especial cuando aparecen críticas; por ello, hemos lanzado Conversando con 
Carlos, un espacio que estoy seguro servirá para conectarme más con ustedes y 
pueda resolver la gran mayoría de sus consultas.

“En Miraflores se vive mejor”. Esta frase será mi inspiración y mi derrotero, 
no descansaré hasta que cada vecino sienta orgullo de decirla entre familiares, 
amigos y demás seres queridos. 

Ese es mi compromiso.

En Miraflores
se vive mejor
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Sentando las bases de un 
mejor distrito

Miraflores seguro

La gestión del alcalde Carlos 
Canales Anchorena, iniciada 
desde las primeras horas del 
presente año, mantiene una 
dinámica acorde a las demandas 
y expectativas de los vecinos y 
visitantes. La juramentación de los 
miembros del Concejo Municipal 

en el Palacio Municipal dio paso a 
las primeras acciones dirigidas por 
el burgomaestre para garantizar la 
seguridad en el distrito durante 
la celebración del Año Nuevo. 
Transcurridos los primeros meses 
del año, la municipalidad de 
Miraflores liderada por Carlos 

Canales, registra importantes 
avances en materia de seguridad 
ciudadana, obras públicas, 
participación vecinal, desarrollo 
humano y modernización 
institucional. Repasamos algunos 
de los indicadores más importantes 
de esta primera etapa del año 2023.

La difícil situación que atraviesa 
el país respecto al incremento de 
la delincuencia, la criminalidad 
y la conflictividad político 
social no ha sido obstáculo 
para avanzar y lograr cifras 
positivas en la lucha contra la 
delincuencia.

Las diversas estrategias 
aplicadas y el trabajo integrado 

con la Policía Nacional 
han hecho posible reducir 
significativamente el índice 
delictivo en el distrito.

La fuerza operativa de 
Miraflores está conformada 
actualmente por más de 800 
serenos, 150 unidades móviles, 
el escuadrón de drones y casi 
300 cámaras de video vigilancia 

plenamente operativas para un 
monitoreo en tiempo real de 
todo el distrito. En lo que va 
del año se han ejecutado más 
de 1300 operativos de control 
en zonas estratégicas, que se 
dividen en acciones de impacto, 
fiscalización, orden en espacios 
públicos y control de identidad. 

También se ha puesto en 
funcionamiento el Plan 
Cuadrante, que divide el distrito 
en 78 cuadrantes y facilita un 
patrullaje focalizado con una 
mayor cercanía del sereno al 
vecino.

Producto de las gestiones del 
alcalde Carlos Canales, ahora 
más de 60 efectivos del Grupo 
Terna, quienes han logrado  
varias capturas y desarticulación 
de bandas, tienen su base de 
operaciones en Miraflores.

El binomio Serenazgo- PNP ha 
sido sumamente importante en 
la reducción de la inseguridad 
ciudadana  en nuestro distrito.
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Obras  

Nueva estructura interna

Más cerca al vecino

Para fortalecer los servicios 
que la comuna brinda a los 
vecinos, en mayo, el Concejo 
Municipal de Miraflores aprobó 
por unanimidad la propuesta 
del nuevo Reglamento de 

Organización y Funciones 
(ROF) de la institución. Esta 
modificación contempla la 
creación de cinco nuevas 
unidades orgánicas en la 
estructura de la municipalidad.

Una de las mejores noticias 
de lo que va del año fue la 
recuperación de S/33,6 millones 
para la construcción del 
corredor turístico del Malecón 
de la Reserva-Malecón Paul 
Harris (Miraflores – Barranco), 
un presupuesto que había 
sido devuelto al Ministerio de 
Economía y Finanzas (MEF) por 
no ejecutarse en su momento, 
pero que gracias a las gestiones 
del alcalde pudo retornar a 
Miraflores para cumplir el 
propósito.

Esta obra se ejecutará en un 
área de 49 000 m2 frente al mar, 
con moderna infraestructura 
e inigualable vista. Tendrá 
un puente en arco con tablero 
superior en la quebrada 
Armendáriz  que se extenderá 
hasta Barranco en sus más de 100 
metros de longitud, como una 
de las principales atracciones.

Otras importantes novedades 
en cuanto a obras públicas se 
dieron a conocer en la primera 
rendición de cuentas con los 
vecinos miraflorinos. Por 
ejemplo, se informó sobre la 
próxima ejecución de proyectos 
de gran envergadura, como el 
nuevo Centro de Convenciones 
en la zona del coliseo Manuel 
Bonilla.

Estas son las subgerencias 
de Estudios y Proyectos de 
Inversión Pública, Gestión 
Documental y Archivo, 
Tesorería y Finanzas, Servicios 
Generales y Maestranza; 
así como la gerencia de 
Recursos Humanos. También 
se concretó la reubicación 

de unidades orgánicas y -en 
algunos casos- el cambio de 
sus denominaciones. Todo 
con el objetivo de mejorar y 
optimizar los procedimientos 
internos para garantizar un 
servicio público de calidad 
para beneficio del vecino 
miraflorino.

Uno de los objetivos de la gestión 
municipal es establecer todos 
los mecanismos necesarios 
para estar más cerca a los 
vecinos, escucharlos y atender 
sus pedidos de forma rápida y 
eficiente.

Con ese propósito y cumpliendo 
un compromiso asumido, se 
implementó desde enero la 
Defensoría del Vecino. Esta 

nueva dependencia municipal 
está encargada de atender y 
darle solución a las solicitudes 
o reclamos de quienes viven 
en Miraflores, en temas 
de seguridad ciudadana, 
fiscalización, limpieza y áreas 
verdes u obras públicas.

Adicionalmente, desde mayo se 
puso en ejecución la iniciativa 
“Conversando con Carlos”, una 
iniciativa que permite que el 
alcalde Carlos Canales se reúna 
dos veces al mes en audiencia 
pública con los vecinos que lo 
solicitan previamente a través 
de la gerencia de Participación 
Vecinal.
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Servicios sociales renovados 
para una atención digna y segura 
Contar con servicios sociales 
dignos, de calidad y en 
instalaciones seguras es 
prioridad para la gestión del 
alcalde Carlos Canales. Por 
ello, en el primer semestre del 
año la panadería, comedor y 
el mercado municipal fueron 
renovados en sus estructuras, 
equipamiento e implementos. 
El mercado Santa Cruz tendrá 

bases más seguras, espacios 
renovados y una administración 
transparente y ordenada. 
Se reforzaron las bases, se 
instalaron techos que sí protegen 
los puestos y se procedió a 
sincerar la administración 
y arrendamiento de los 
puestos dando prioridad a los 
comerciantes que ya venían 
realizando sus actividades allí 

y abriendo la oportunidad para 
emprendedores que acrediten 
residencia en Miraflores.
  
En adelante, clientes, caseritas, 
comerciantes y visitantes 
podrán adquirir productos 
de calidad, comprar a precios 
competitivos y en un espacio 
seguro y acorde con el distrito 
más turístico del país.
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Remodelación del comedor
y panadería municipal
En abril, la panadería municipal 
de Miraflores reabrió luego 
del cambio del sistema de 
abastecimiento de gas que 
ahora sí es seguro.

El área de panadería ha quedado 
unida al comedor, ampliando 
la zona de trabajo. Los panes, 

galletas y otros productos no 
duran mucho en las vitrinas, 
los vecinos aprecian su calidad 
y por ello su preferencia.

En el comedor municipal 
también se realizaron cambios 
para asegurar la integridad 
de quienes preparan todos los 

días los más ricos desayunos y 
almuerzos a costos sociales.

Los almuerzos se ofrecen a 
S/6.00 para residentes y S/10.00 
para aquellos que lleguen de 
otros distritos y se atiende de 
lunes a viernes de 12:00 m. a 
2:00 p. m.
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Para garantizar el orden y 
seguridad en el transporte, 
la subgerencia de Movilidad 
Urbana y Seguridad Vial 
realizó un total de 921 
operativos en la primera mitad 
del año.

En alianza con la 
Municipalidad Metropolitana 
de Lima se llevaron a cabo 
215 operativos en los que 
se impuso 1043 sanciones 
por incumplimientos en la 
actividad de transporte de 
carga y mercancías. 

Asimismo, con la Autoridad 
del Transporte Urbano para 
Lima y Callao (ATU) se 
realizaron 329 operativos 
de control del transporte 
informal, taxis, movilidad 

escolar, transporte regular y 
para el turismo. Fueron 3264 
intervenidos y más de 1000 
sancionados. 

Adicionalmente, se concretaron 
273 operativos para erradicar 
los paraderos informales y 
64 efectuados con la Policía 
Nacional del Perú (PNP). 
Asimismo, hemos reordenado 
algunas rutas y ahora contamos 
con 27 inspectores municipales 
de tránsito autorizados por la 
ATU.

Serenazgo de 
Miraflores: camino 
a un servicio de 
excelencia  
La capacitación permanente de 
los miembros del Serenazgo de 
Miraflores es factor clave para 
brindar un servicio de excelencia y 
mantener el orden y la seguridad.

En los primeros meses de esta 
gestión, más de 600 serenos han 
sido capacitados por más de 10 
instituciones.

Conocer sus deberes y derechos 
es fundamental para todo sereno, 

pero un servicio moderno obliga 
a contar con diversas habilidades 
para la atención a los vecinos.

Con este objetivo, más de 40 
jornadas de capacitación han sido 
dictadas por especialistas del 
Ministerio del Interior, Ministerio 
Público, Centro de Emergencia 
Mujer del MIMP, Cuerpo General 
de Bomberos, Promperú, Hospital 
Casimiro Ulloa, entre otras 
instituciones.

Operativos

Movilidad urbana

Las acciones disuasivas a través 
de los operativos neutralizan el 
accionar de la delincuencia.

Hasta agosto, la Subgerencia de 
Serenazgo realizó 5445 operativos 
de impacto, orden y control, contra 
limpia parabrisas, en los malecones 
y acantilados, para erradicar la 
mendicidad y los recicladores 
informales, entre otros.
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Concejo municipal de 
Miraflores: a la altura
de los retos del distrito
El Concejo Municipal de 
Miraflores asumió con alto 
compromiso su rol y hasta agosto 
ha realizado 21 sesiones, entre 
ordinarias y extraordinarias, 
para aprobar, investigar y realizar 
el seguimiento a los principales 
temas que son de preocupación 
de los vecinos y los que plantea 
la gestión actual.
Una de las principales normas 
aprobadas por el Concejo 
Municipal es la reorganización de 
la municipalidad, que permitirá 
contar con una estructura 
organizacional y equipos de 
profesionales de alto rendimiento 
para brindar servicios de calidad 
a los vecinos miraflorinos. 
Actualmente, la municipalidad ya 
cuenta con un nuevo Reglamento 

de Organización y Funciones 
(ROF) y dentro de poco se 
implementarán totalmente los 
cambios aprobados.

Otras medidas aprobadas 
mediante ordenanza  han sido 
la creación de la Defensoría 
del Vecino, la ratificación 
de zonas restringidas para 
movilizaciones en el distrito, 

las medidas orientadas al 
ordenamiento en el uso de los 
espacios públicos, la precisión 
de las zonas determinadas para 
la construcción de Viviendas de 
Interés Social (VIS) y la aprobación 
de normas complementarias 
para la evaluación de informes 
técnicos favorables de los 
revisores urbanos.
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Miraflores es prevención
y no sanción
Con el objetivo de restituir el 
principio de autoridad en el 
distrito y evitar tragedias para las 
familias miraflorinas y visitantes, 
la actual administración cuenta 
con el programa “Miraflores es 
prevención y no sanción”.

Entre enero y agosto, la 
Subgerencia de Fiscalización 
y Control entregó 2,186 cartas 

de exhortación a propietarios y 
administradores de negocios, 
comercios, restaurantes y bares. 

El mensaje fue un llamado para 
que los empresarios subsanen 
las deficiencias encontradas, 
reduzcan el nivel de ruido que 
generan quejas de los vecinos y 
cumplan con los aforos, giros de 
negocio y medidas de salubridad.

Miraflores apuesta por el 
emprendedurismo y la inversión 
empresarial, pero todos debemos 
cumplir con las normas. Y por 
ello, la municipalidad tuvo que 
clausurar algunos locales en 
resguardo de la vida y salud de 
los vecinos y visitantes. Entre 
enero y julio de 2023, la comuna 
efectuó 173 clausuras temporales.

N° DOCUMENTO DE EXHORTACIÓN CANTIDAD

1 Cartas exhortativas a locales 
comerciales nocturnos 486

2 Actas de Fiscalización exhortativas 1700

TOTAL 2186

CARTAS PREVENTIVAS EMITIDAS POR LA 
SUBGERENCIA DE FISCALIZACIÓN Y CONTROL

EN ENERO – AGOSTO 2023
Programa: “Miraflores es Prevención y No Sanción”



En defensa de la 
residencialidad: 
VIS solo en zonas 
específicas
Miraflores es un distrito con un 
desarrollo inmobiliario alto, y 
un costo promedio por metro 
cuadrado elevado debido a la alta 
rentabilidad que significa contar 
con una propiedad.

Esta ciudad está llena de 
atractivos para turistas nacionales 
y extranjeros, cuenta con los 
mejores restaurantes, las cadenas 
de hoteles más exclusivas y 
espectaculares áreas verdes.

Ello sin contar con la importante 
oferta cultural y artística más 
diversa e importante.

En razón de ello, el Concejo 
Municipal aprobó la Ordenanza 
N° 607/MM que determina cuáles 
son los lotes, frente a las vías del 
distrito, en los que en adelante se 
podrían construir Viviendas de 
Interés Social (VIS), modalidad 

que promueve el Gobierno 
central a través del Ministerio 
de Vivienda, Construcción y 
Saneamiento. Las zonas son 
la Vía Expresa Luis Fernán 
Bedoya Reyes (antes Paseo de la 
República), frente a las cuadras 
38-48 y 62-63 del lado oeste, y 
56-58, 60-61 y 62-63 del lado 
este. A las anteriores, se suma la 
avenida Mariscal Cáceres, entre 
las cuadras 1 a 5; según grafica el 

plano 1 que ratifica la ordenanza.

Para promover la defensa de la 
residencialidad, la municipalidad 
ha puesto a disposición de los 
vecinos, en su página web, un 
formulario para que expresen 
su disconformidad con la 
obligatoriedad que el MVCS 
pretende imponer para la 
construcción indiscriminada de 
VIS en el distrito.

	Vía Expresa Luis Fernán Bedoya Reyes 
(antes Paseo de la República), frente 
a las cuadras 38-48 y 62-63 del lado 
oeste, y 56-58, 60-61 y 62-63 del lado 
este. 
	Avenida Mariscal Cáceres, entre las 

cuadras 1 a 5



Alcalde Canales 
lideró apoyo 
a proyecto 
que permite a 
serenos el uso  
de armas no 
letales
Tras diversas gestiones en 
el Parlamento Nacional, el 
alcalde de Miraflores, Carlos 
Canales Anchorena, saludó que 
el Congreso haya escuchado 
su voz y la de la mayoría de 
vecinos para que se apruebe 
por insistencia la autógrafa que 
modifica la Ley del Servicio 
de Serenazgo Municipal, a fin 
de que el cuerpo de serenos 
pueda usar armas no letales 

durante las labores que les 
ayudan a impulsar la seguridad 
ciudadana en diversos puntos 
de la ciudad.

Asimismo, el burgomaestre 
informó que la comuna iniciará 
en los próximos meses los 
procedimientos administrativos 
que permitan la adquisición 
de las también llamadas 
herramientas de defensa en el 

último trimestre del año, a fin 
de dotar a nuestro Serenazgo 
con armas que le permitan 
afrontar diferentes incidencias 
que se registren en Miraflores.

El alcalde Canales remarcó que 
solo los serenos que cuenten 
con el perfil físico y psicológico 
y que aprueben una serie de 
pruebas estarán habilitados 
para emplearlas.
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Entrevista 
con el alcalde 
Carlos Canales
Hace ocho meses asumió el 
cargo de máxima autoridad en 
el distrito. ¿Cómo han sido estos 
primeros meses, se imaginaba 
así la función pública al frente 
del municipio?

Empezamos mal en razón a 
que no hubo un adecuado 
proceso de transferencia de la 
administración saliente. Esto 
generó un desorden al momento 
de acceder a los archivos y 
documentos, una especie de 
arqueología administrativa 
para verificar el total del acervo 
documentario de todas las áreas 
de la municipalidad. 

Por otro lado, hemos tenido 
problemas luego de que la 
Contraloría intervino en 
dos procesos adjudicados 
de la gestión anterior: uno 
de ellos referido al complejo 
deportivo Manuel Bonilla y el 
segundo vinculado al proyecto 
denominado “Smart City”. 

Es por ello que, a la fecha, no 
hemos podido usar S/74,5 
millones del total de ambos, tras 
ser declarados nulos, en virtud 
a los informes emitidos por el 
órgano de control. No podemos 
usar ese dinero hasta que se 
creen nuevos códigos y podamos 
reprogramar este monto en otros 
proyectos de inversión. Pese a 
estos percances, hemos logrado 
resultados a muy corto plazo.

¿Qué acciones realizadas por 
su gestión considera que han 
respondido al clamor y voz del 
vecino miraflorino?

Desde el año pasado, el tema de 
la inseguridad ciudadana se fue 
incrementando, y la disminución 
de personal policial se ha 
agravado este 2023.

Hemos pasado de 300 a 182 
efectivos en las dos comisarías 
que tiene Miraflores, es decir, 
que la capacidad operativa se ha 
reducido considerablemente. 

Para revertir esta situación en el 
distrito, hemos tenido que contar 
con más de 80 agentes del Grupo 
Terna para hacer investigación, 
inteligencia y reducir las 
diferentes incidencias delictivas 
en Miraflores, como el raqueteo, 
extorsión, etc.

A eso, se sumó la creación de 
un sistema de defensa al vecino, 
para que se puedan recopilar 
las quejas o consultas. Todo esto 
se ha logrado con presupuesto 
reducido, pero con mucho 
sentido de la responsabilidad 
y con personal adecuado. 
Es aquí que hemos recibido 
denuncias vecinales por ruidos 
molestos, exceso de comercio 
informal y debido a la oferta de 
entretenimiento nocturna dentro 
del distrito. Esto no llamó a 
concretar 2500 intervenciones en 
locales comerciales que generaban 
contaminación auditiva, 
malas prácticas sanitarias o 
diferentes conflictos alrededor 
de los negocios, situaciones muy 
negativas para el vecino.

Poco a poco estas acciones le han 
devuelto la tranquilidad a los 
residentes miraflorinos.
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Todo inicio de administración 
enfrenta diferentes retos, ¿cuáles 
considera que han requerido 
mucha eficiencia y voluntad por 
parte de la gestión?

Lo primero es integrar a todos 
los funcionarios públicos que 
tengan vocación de servicio y que 
estén identificados con el distrito 
de Miraflores para beneficio de 
sus vecinos. Ese equipo está 
consolidado al 90 %, seguimos 
haciendo ajustes para iniciar 
un 2024 con una organización 
profesional y que busque el 
bienestar a futuro de los que viven 
en el distrito. Lo segundo es buscar 
la racionalidad en el gasto y la 
eficiencia administrativa. Hemos 
encontrado una gestión que tenía 
un exceso de personal y hemos 
procedido a realizar un reajuste 
de nuestros recursos humanos, 
previa evaluación. De esta manera, 
apuntamos a invertir en proyectos 
y no tanto a la contratación de 
personal administrativo.

Y tercero, si hay algo que estamos 
valorando es que estamos 
escuchando a los vecinos en 
múltiples plataformas, en las 
que se establecen reuniones 
con mi persona, el alcalde, con 
los otros altos funcionarios, 
para solucionar las diferentes 
problemáticas. Otros canales 
para escuchar a los miraflorinos 
fueron la defensoría vecinal, la 
Central Alerta Miraflores y las 
redes sociales, donde podemos 
atender sus consultas, denuncias, 
quejas y aportes.

Si bien usted es vecino del distrito, 
¿cómo ha sido la experiencia de 
interrelacionarse por primera 
vez con los miraflorinos desde su 
cargo como alcalde?

La ventaja de haber vivido los 
últimos 30 años de mi vida en 
Miraflores, haber presidido la 
Cámara Nacional de Turismo (que 
se encuentra en el distrito) y tener 
contacto con la mayor cantidad 
de representantes del sector 
gastronómico, servicios, hotelero y 
artesanías es que me ha resultado 
más sencillo relacionarme en el 
ámbito empresarial. Y lo otro, 
tras la campaña de elecciones 
municipales, he tenido una 
importante interrelación con los 
vecinos de a pie y de cada una de 
las 14 zonas de Miraflores, mirando 
los colectivos, sus problemas y 
necesidades. Siento que estamos 
conectados con el vecino y hemos 
planteado una cercanía para poder 
resolver la problemática que los 
aqueja. 

Sin embargo, creo importante 
que se geste la presencia de la 
voz del vecino fiscalizador, que 
es un proyecto que estamos 
desarrollando para que todos los 
miraflorinos puedan ayudarnos 
a través de fotos, videos y otros 
medios que acrediten el malestar 
que sienten por el accionar de 

algún vecino o visitante que llega 
al distrito. 

¿Cuáles han sido los hitos y qué 
banderas ha defendido su gestión 
a favor de los miraflorinos en 
estos primeros meses?

Lo primero que hemos hecho 
es impulsar el principio 
de autoridad, es decir, un 
ordenamiento de las actividades 
económicas basadas en las 
ordenanzas que están vigentes. 
Hemos encontrado que muchas 
veces algunas actividades 
empresariales, como servicios 
gastronómicos y entretenimiento 
nocturno, estaban desbordadas.

El incumplimiento en los aforos 
ha sido un tema recurrente, 
así como el mantenimiento 
adecuado de los locales a través 
del cumplimiento de las normas 
de Defensa Civil para tener 
vigente el certificado ITSE.

A lo anterior, se suma que hemos 
velado para que los restaurantes 
cumplan con la inocuidad 
alimentaria y prácticas sanitarias 
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correspondientes. También 
hemos encontrado la presencia 
permanente de inmobiliarias 
que imponen grandes edificios 
que vulneran los parámetros y 
densidades en la construcción, 
con calles que, por ejemplo, 
pese a que solo pueden resistir 
edificios de cinco pisos, terminan 
soportando hasta quince pisos, 
lo que genera congestión y el 
colapso de los servicios básicos en 
el distrito. Es importante señalar 
que nuestros servicios deben 
hacer énfasis en el vecino adulto 
mayor, por eso al término de este 
año vamos a reinaugurar la Casa 
de Adulto Mayor de Aljovín. A 
ello, se sumó la implementación 
de la panadería y comedor 
municipales para atender a los 
vecinos de menores recursos. Los 
programas de Omaped también 
son importantes para nuestra 
gestión, como las clases de 
natación, paseos y excursiones.

La percepción de su cercanía al 
vecino ha crecido con los meses, 
en especial con Conversando 
con Carlos. ¿Cómo ha sido la 
experiencia con este formato?

Definitivamente, dentro de la 
plataforma de comunicación que 
tenemos con los miraflorinos 
Conversando con Carlos se ha 
vuelto muy importante porque, 
cotidianamente, podemos 
conversar con el vecino de los 
problemas que nos hacen llegar 
y buscando las soluciones más 
adecuadas para cada caso. 
Si bien no estamos libres de 
desatenciones en algunas zonas 
del distrito, esto se revierte en 
Conversando con Carlos, porque 
no solo escuchamos, sino que 
actuamos en la búsqueda de 
soluciones que se comunican y 

se aplican inmediatamente para 
beneplácito de los vecinos.

Felizmente, todos los brazos de 
comunicación con ellos están 
funcionando de forma positiva. 
No escuchar al vecino no es 
sinónimo de buena gestión; 
consideramos que estamos 
escuchando al vecino en todas 
las zonas de nuestro distrito, 
desde Santa Cruz, pasando por 
San Antonio, hasta las zonas 
cercanas a la Huaca Pucllana. 
Agradezco esta percepción del 
vecino miraflorino, porque nos 
compromete a seguir mejorando.

¿A qué acciones y obras 
emblemáticas apuntará su 
gestión en los próximos meses? 
¿Qué compromisos impulsará 
con el vecino miraflorino?

Siempre hemos planteado que haya 
una necesidad para que se impulse 
el desarrollo laboral y económico 
en nuestro distrito. Es por ello que 
pensamos en la construcción de 
un centro y auditorio multiusos 
para el desarrollo de actividades 
culturales, deportivas, turísticas 
y referidas a la industria de las 
reuniones.

Complementariamente a lo 
anterior, proyectaremos el centro 
de convenciones de Miraflores, 
el único con vista al mar y con 
capacidad para albergar los eventos 
nacionales e internacionales más 
importantes, lo que forjará una 
economía de escala y permitirá 
la generación del empleo técnico 
y de servicios, una oportunidad 
pensada para beneficiar a los 
miraflorinos, principalmente 
a los vecinos de Santa Cruz. 
Impulsaremos la construcción de 
canchas de fútbol o fulbito en la 

zona de la Costa Verde, así como 
la continua promoción de los 
otros deportes como tenis, squash, 
bádminton y otros en el centro 
promotor. Esta zona también será 
mejorada para traer eventos de 
gran nivel internacional que hagan 
lucir al distrito de Miraflores.

También se apostará por un 
ascensor panorámico para 
que los vecinos y visitantes 
puedan ir del malecón a la 
playa. Es muy probable que se 
pueda construir un funicular 
que brinde, junto al teleférico, 
servicios de conectividad en 
el circuito de playas, donde 
promoveremos actividades de 
servicios complementarios dentro 
del kilómetro y medio que va 
desde la playa la Estrella hasta 
Redondo. Esto permitirá una 
desconcentración de la oferta que 
llega a nuestro distrito. Además, se 
contratará un sistema de seguridad 
ciudadana basado en inteligencia 
artificial, donde podamos a través 
de un software, big data y analitics 
identificar a los delincuentes que 
ingresan al distrito, a las personas 
con requisitorias, vehículos 
robados, etc., para que, junto a 
la policía, logremos la captura, 
procesamiento y juzgamiento del 
delincuente.

Este septiembre, impulsaremos 
la incorporación de 200 policías 
a las labores de acompañamiento 
de los serenos, casi 50 patrullajes 
integrados por día y con el 
equipamiento reforzado que 
llegará con la compra de 10 
camiones, 10 patrulleros y 50 
motos adicionales. Todo esto 
se integrará a los servicios de 
inteligencia artificial para lograr 
una reducción de los índices 
delictivos en el distrito.
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Conversando con Carlos: un 
gran espacio de diálogo con 
los vecinos
La municipalidad de Miraflores 
presentó Conversando con 
Carlos, una importante 
plataforma donde se canalizan las 
diferentes dudas y problemáticas 
que afectan a los miraflorinos, a 
través de un formato presencial 
que permite una interacción 
más cercana entre el alcalde 
Carlos Canales Anchorena y los 
residentes de nuestro distrito.

A la fecha, el burgomaestre 
Canales ha recibido a cerca 

de 150 vecinos, quienes le han 
expresado diversas consultas 
de interés, en especial aquellas 
que ameritan un trabajo de 
fiscalización e impulso de la 
seguridad ciudadana.

Asimismo, también durante 
este espacio se han escuchado 
impases vecinales donde la 
comuna se comprometió a 
encontrar una solución dentro 
de las prerrogativas que tiene 
como gobierno local.

En aras de promover la 
transparencia y el respeto al 
derecho a opinar de los vecinos, el 
burgomaestre Carlos Canales se 
toma un tiempo para responder 
a los cientos de miraflorinos que 
se expresan en nuestras redes 

sociales. Evidencia de ello es que 
todas las semanas el alcalde de 
Miraflores dedica unos minutos 
a absolver las dudas, consultas 
y hasta críticas que llegan a 
las plataformas digitales de la 
municipalidad de Miraflores.

Alcalde atiende 
consultas vecinales
que llegan por las redes
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Barrido 
municipal 
alcanza 
19 000 km 
lineales de 
calles en 
Miraflores
El distrito más turístico del Perú requiere 
permanente mantenimiento. Por ello, la 
municipalidad realiza de manera continua 
el servicio de limpieza y recolección de 
residuos sólidos en calles, parques y 
avenidas de nuestro distrito. Asimismo, 
la comuna miraflorina indicó que las 
acciones de lavado y desinfección de las 
vías abarcó más de 2 100 000 m2.

Riego tecnificado de parques 
permite ahorrar 30 % de agua

Miraflores recolecta 
más de 400 toneladas de 
residuos sólidos en playas 

Son 12 los parques emblemáticos de 
Miraflores que cuentan con riego 
tecnificado automatizado: Francisco 
de Zela, Gran Mariscal Ramón 
Castilla, José Matías León, Manuel 
Villavicencio, Melvin Jones II, Cahuide, 
Mercedes Cabello de Carbonera, 

Carlos Alzamora Elester, Eduardo 
Villena Rey, Naciones Unidas, 
Alfredo Salazar y Bicentenario. Esta 
tecnología combina el uso eficiente 
del agua y tecnología de vanguardia 
para permitir hasta un 30 % de ahorro 
de este recurso hídrico.

En los primeros meses se 
hallaron botellas, papeles, 
bolsas y otros objetos que 
los visitantes arrojaron en la 
explanada y orillas del mar.

Además, el servicio recolectó 
restos que arroja el mar a 
través del oleaje como tecnopor, 
plástico, maderas, entre otros 
materiales.
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Miraflores se convierte en 
Distrito Olímpico 
El Comité Olímpico Peruano 
designó a Miraflores como 
Distrito Olímpico, en virtud 
de su trayectoria como sede 
de importantes competencias 
nacionales e internacionales, 
la promoción del deporte en 
amplios espacios y por difundir 

los valores del olimpismo entre 
sus ciudadanos. Esta distinción 
consolida al distrito como un 
referente nacional en la promoción 
del deporte y los aros olímpicos ya 
pueden ser apreciados por vecinos 
y visitantes en el parque Kennedy. 
La ceremonia de designación 

oficial se realizó en este espacio 
emblemático, con la presencia 
del alcalde de Miraflores, Carlos 
Canales Anchorena; la ministra de 
la Mujer y Poblaciones Vulnerables, 
Nancy Tolentino Gamarra; y la 
secretaria general del Comité 
Olímpico Peruano, Jenny Martínez.
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Oferta cultural y turística 
de primer nivel para miles 
de visitantes nacionales y 
extranjeros

Al igual que las grandes ciudades 
del mundo, Miraflores posee una 
variada oferta turística y cultural 
para todos. En estos ocho meses, el 
Palacio de las Artes de Miraflores 
recibió una de las muestras con 
más acogida por parte del público. 

La exposición Trazos sin tiempo 
del artista plástico Gam Klutier 
exhibió un universo fantástico de 
seres zoomorfos que cautivaron 
a más de 28 000 asistentes, 
quienes apreciaron 65 obras, entre 
esculturas y pinturas. Mientras 
que la exposición El mago del 
color: sinfonía de colores de Enrique 
Galdos Rivas congregó a más de 
24 000 personas en una muestra 
que rindió homenaje a uno de los 
grandes maestros de la pintura 
peruana. La oferta cultural de 
Miraflores comprendió más de 
304 actividades relacionadas con 
las artes visuales, teatro, música, 
danza, recorridos turísticos, 
visitas y presentaciones artísticas 
en el Museo de Sitio Pucllana, 
talleres para niños, presentaciones 
de libros y actividades en espacios 
públicos, entre otros. Asimismo, se 

consolidó la promoción turística 
con 71 recorridos y se desarrolló 
cursos y talleres que beneficien 
el fortalecimiento de capacidades 
de los prestadores de servicios 
turísticos de Miraflores, así como 
el desarrollo de ferias artesanales 
que beneficiaron a más de 200 
artesanos de todo el Perú.

Cabe resaltar que durante estos 
meses se realizó una encuesta 
sobre los servicios culturales 
y turísticos que ofrece la 
municipalidad de Miraflores, 
donde el 80% de los encuestados 
se encuentran satisfechos y/o muy 
satisfecho, siendo el 78% de estos 
usuarios que viven y/o trabajan en 
el distrito. Se proyecta desarrollar 
7 muestras en PLAM y las salas 
Siete Setenta y Alicia Cox de Larco, 
7 temporadas de obras de teatro, 
la I Feria Internacional de cultura, 
turismo y educación FICTE, que 
reunirá a más de 20 embajadas e 
instituciones culturales, así como 
la condecoración a prestadores de 
servicios turísticos y la 43° edición 
de la tradicional Feria Ricardo 
Palma.
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40 gatitos fueron 
adoptados durante 
el Gato Fest 
Kennedy
La municipalidad de Miraflores 
confirmó que un total de 40 gatitos 
fueron adoptados durante los tres 
días que se llevó a cabo la primera 
edición del Gato Fest Kennedy, la 
colorida feria que congregó a los 
catlovers y visitantes de diversas 
partes del Perú y del mundo.

Desde que la gestión tomó el control 
de este espacio emblemático 

del distrito, ha logrado que los 
amantes de los animales y el sector 
privado se unan para asegurar la 
alimentación y cuidados de los 
pequeños felinos. 

Es importante remarcar que 
la comuna miraflorina instaló 
puntos de comida y bebederos 
en el parque Kennedy para que 
los voluntarios puedan asistirlos.

Personal de la subgerencia de 
Salud y Bienestar Social de la 
municipalidad de Miraflores 
continúa con las labores de 
identificación de los pequeños 
felinos que habitan en el parque 
Kennedy y alrededores del Palacio 
Municipal, a fin de mantener 

un registro actualizado de la 
población felina, para un mayor 
control de su salud y bienestar.

A la fecha, más de 100 gatos 
beneficiados con este dispositivo 
tecnológico.
Los microchips son colocados 

mediante un procedimiento 
rápido y sencillo, que no genera 
dolor ni malestar en las mascotas 
y está a cargo de personal 
veterinario de la comuna 
miraflorina, en coordinación con 
el Registro Nacional de Identidad 
Animal (Renian).

Más 100 gatos de Miraflores 
ya cuentan con microchips 
de identificación

Alonso Segura, exministro de 
Economía y promotor de la 
iniciativa #ALaMichi, remarcó 
que la gestión del alcalde 
Carlos Canales es la primera 
que toma acciones concretas 
para darle una mejor calidad de 
vida y cuidados a los pequeños 

felinos. “La problemática de 
los gatos viene de muchos años 
atrás, pero solo se solucionará 
con la participación de todos: 
actores públicos y privados y la 
sociedad civil. Por ello, saludo 
la iniciativa de la municipalidad 
de Miraflores”, agregó.

Gestión
con corazón 
animalista
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Miraflores 
protege la salud 
de su población 
vulnerable
Una de las políticas implementadas 
en lo que va del 2023 en Miraflores 
es la de prevención de la salud, 
especialmente en beneficio de la 
población vulnerable, como es el 
caso de los adultos mayores, niños 
en edad temprana y personas con 
habilidades diferentes.

Entre enero y agosto de este 
año se han realizado más de 15 
campañas médicas, en las tres 
casas del adulto mayor con las que 
cuenta la municipalidad: Tovar, 
Armendáriz y Aurora, registrando 
más de 2,500 atenciones. En 
estas jornadas preventivas se 
brinda atención en servicios 

como orientación nutricional, 
densitometría ósea, audiometría, 
descarte de várices, revisión 
odontológica y neuropatía, entre 
otros.

En el caso de la población infantil, 
la municipalidad de Miraflores 
activó el funcionamiento 
del Comité de Instancia de 
Articulación Local (IAL) y sus 
mesas de trabajo en las que se 
planifican acciones para preservar 
la salud y desarrollo de los niños 
entre los 0 y 5 años de edad.

La primera campaña de salud 
infantil se desarrolló en junio en el 

Centro Comunal Santa Cruz, con 
más de 270 atenciones en descarte 
de anemia, odontología, aplicación 
de vacunas (inmunizaciones), 
control de crecimiento y desarrollo 
(CRED) y estimulación temprana. 
En cuanto a las mascotas, también 
se ha mostrado una preocupación 
especial por proteger la salud 
de la comunidad de gatos que 
habita en el parque Kennedy y los 
alrededores del Palacio Municipal. 
Esto quedó demostrado con la 
realización de la primera campaña 
de salud dirigida a más de 100 
felinos de la zona, con atención 
en desparasitación, aplicación de 
antipulgas y limpieza bucal.
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Servicio de 
Defensoría del 
Vecino registra más 
de 950 atenciones
Cumpliendo el compromiso 
asumido con la comunidad, la 
gestión municipal implementó 
desde inicios de este año la 
Defensoría del Vecino, un servicio 
gestionado por la Gerencia 
de Participación Vecinal para 
canalizar solicitudes, propuestas 

y reclamos de los residentes del 
distrito, a fin de que estos sean 
resueltos de forma inmediata y 
oportuna.

Hasta fines de agosto, se 
registraron 954 atenciones 
personalizadas. La mayoría de 

los requerimientos atendidos 
corresponden a temas 
fiscalización y control (241), 
seguidos por los de limpieza 
pública y áreas verdes (202), 
obras y servicios públicos (112) y 
seguridad ciudadana junto a la 
Subgerencia de Serenazgo (105).

La municipalidad 
desarrolló el proceso de 
Presupuesto Participativo 
2024 de la municipalidad 
de Miraflores.

Las obras seleccionadas 
son las siguientes: 
implementación del Parque 
de la Juventud; renovación 
de la comisaría de San 
Antonio; reparación de 

vías de acceso, adquisición 
de mobiliario urbano y 
reposición de espacios 
viales peatonales en el 
distrito; y mejoramiento 
del servicio de seguridad 
ciudadana en la 
urbanización Santa Cruz.
En total, se destinarán 
5 millones y medio de 
soles para concretar los 
proyectos mencionados. 

Cuatro proyectos 
fueron priorizados 
por la comunidad

Los 42 delegados electos para integrar 
las Juntas Vecinales Comunales 
de Miraflores participaron en la 
ceremonia de juramentación a 
sus cargos, realizada en el Salón 
Consistorial del Palacio Municipal, 
con la presencia del alcalde Carlos 
Canales y funcionarios de la comuna. 
Los tríos representarán a cada una de 

las 14 zonas del distrito, recogiendo 
las sugerencias y necesidades de 
sus vecinos, canalizándolas como 
propuestas de solución ante la 
municipalidad; fortaleciendo de esta 
manera a Miraflores como un gobierno 
local participativo. Los comicios 
vecinales estuvieron liderados por la 
Gerencia de Participación Vecinal.

Juntas Vecinales de 
Miraflores ya tienen nuevos 
representantes
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Un miraflorino 
que trascendió 
a su tiempo
Miraflores recuerda con 
respeto y gratitud al doctor 
José Manuel Ramírez 
Gastón Jurado de los Reyes. 
Una avenida, ubicada entre 
Benavides y Villarán, lleva su 
nombre como una manera 
de preservar su recuerdo, 
pero, ¿sabemos quién fue 
este ilustre personaje?

Este miraflorino ejemplar 
nació un 19 de junio de 1882. 
Fue abogado, economista, 
publicista y catedrático 
universitario. Es recordado 
especialmente por ser el 
promotor de dos importantes 
normas que significaron 

beneficios laborales para 
los trabajadores: la Ley 
4916 y la Ley 5119, ambas 
promulgadas el 7 de febrero 
de 1924. Estas medidas fueron 
trascendentales porque 
incluyeron beneficios como 
las vacaciones de 30 días al 
año, la indemnización de 
un sueldo por cada año de 
servicio, las gratificaciones 
dos veces por año y el pago 
del entierro del trabajador 
fallecido. Fue la primera vez 
que se dieron estas leyes en 
el Perú y América. El doctor 
Ramírez Gastón falleció el 
11 de mayo de 1974 en Lima, 
a la edad de 91 años.

En nuestro distrito 
disfrutamos de la presencia 
y compañía de miraflorinos 
que son un auténtico 
ejemplo de vida y parte de la 
historia de esta emblemática 
comunidad. Es el caso 
de doña Estela Graciela 
Lozano Bustamante viuda 
de Chiarella, quien acaba de 
cumplir 106 años de edad. 
Ella recibió la condecoración 
“Honor al mérito como mujer 
destacada miraflorina”, 
con motivo del Día 
Internacional de la Mujer, 
de manos del alcalde Carlos 
Canales y en presencia de 
sus familiares, vecinos y 

amigos más cercanos. De 
otro lado, en Fiestas Patrias, 
la comuna reconoció a 
Regina Rázuri Villanueva, 
una de las vecinas más 
longevas de nuestro distrito 
y cumplirá 102 años en 
septiembre. Nació en 
Pacasmayo (La Libertad) 
y vive en Miraflores 
desde hace muchos años. 
Tiene tres hijos, cinco 
nietos y cuatro bisnietos. 
Trabajó en la compañía de 
Enrique Ferreyros hasta 
que decidió dedicarse a la 
crianza y cuidado de sus 
hijos Humberto, Carmen y 
Walter. 

Doña Estela nos da 
un ejemplo de vida



Cultura, amistad y tradición

Alcalde Carlos Canales con el embajador 
de Egipto, Hanry Selim Labib.

Actividad realizada con el embajador de 
Finlandia, Antti Rytovuori.

Reunión con el embajador de República 
Dominicana, Alejandro Arias Zarzuela.

Reunión del alcalde Canales con el 
embajador del Reino Unido, Gavin Cook.

Visita protocolar de la embajadora 
de Australia, Maree Ringland. Alcalde Carlos Canales y el embajador 

de República Checa, Josef Hlobil, en 
inauguración de muestra fotográfica.

Encuentro protocolar del alcalde de 
Miraflores con el embajador de Brasil, 
Sergio Franca.

Artista ayacuchano Elbher Jhonny Romaní 
Carrasco recibió distinción en el Día del Artesano.



Reunión con el embajador de Hungría, András Beck.

Lo mejor de las ferias de artesanía 
realizadas en Miraflores



Lo mejor de las ferias de artesanía 
realizadas en Miraflores

Materia Creativa, la más grande feria creativa 
realizada en el Perú se desarrolló en Miraflores



Juramentación del Concejo 
Municipal de Miraflores

Alcalde de Lima, Rafael López Aliaga toma juramento a Carlos Canales 
Anchorena en ceremonia realizada en la Huaca Pucllana.

Acto de juramentación de Carlos Canales como flamante alcalde de Miraflores en el Salón 
Consistorial de la municipalidad.

Miembros del Concejo Municipal de Miraflores periodo 2023-2026.



Fiestas Patrias en Miraflores
En el aniversario 202 de nuestra independencia recordamos a los héroes 

de nuestra historia y distinguimos a los vecinos más destacados.     


